

## **Historia de la 1ª Iglesia Apostólica de la fe en Cristo Jesús en Parral, Chih.**

Corría el año de 1964 siendo pastor en la que hoy es la 1ª Iglesia Apostólica en Delicias, Chih. el Hno. Miguel Agustín Reyes de donde surgió la idea y se tomó la decisión de establecer obra en la Cd. de Parral, Chih. Y en la región ya que hasta ese momento no se había predicado el mensaje apostólico es estos lugares. Siendo enviado el Hno. Aurelio Martínez como evangelista para esta región.

El Hno. Aurelio estableció su primer contacto en esta ciudad con la Sra. María Fierro quien era cuñada del Hno. Miguel Agustín Reyes siendo a la postre la primer hermana bautizada en esta ciudad de Parral.

Así mismo fue y estableció contacto con el Hno. Jesús Soltero Gardea un joven que se había bautizado en la Cd. de Delicias y que se había regresado a su natal Matamoros, Chih. Donde radicaba con sus padres y hermanos, invitándolo a realizar lo que sería su primera gira evangelística en la región. Celebrando el primer culto evangelístico en casa de la Hna. María Fierro, allí se pasaron otro día a San Fco. Del Oro, Chih. Donde predicaron en la casa de los Hnos. José María Monárrez y su esposa Hna. Virginia Hinojos quienes tiempo atrás habían sido bautizados en la Iglesia de Delicias y se habían regresado a este poblado donde tenían su hogar, dando principio así mismo lo que a la postre llegaría a ser una iglesia en este mineral. De allí viajaron a la Rueda, Municipio de Ocampo, Dgo. En donde radicaba el Hno. José Maynez y su esposa Hna. Soledad de Máynez quienes también se habían bautizado en la Iglesia de Delicias. En este lugar de la rueda se dio un rápido crecimiento mientras en Parral y San Fco. Del Oro no se lograba avanzar; sobre todo en Parral, donde había muchas dificultades para establecer la obra. (El Hno. Aurelio no se estableció en Parral, sino que realizaba de tiempo en tiempo giras evangelísticas en esta región, predicando en Parral, San Fco. del Oro, La Rueda, Villa Ocampo y Matamoros).

Después que el Hno. Aurelio se retiró de este lugar vino el Hno. Ascensión González el cual si se estableció en esta ciudad de Parral, realizando el mismo recorrido en la región. En esta nueva etapa se bautizaron la Hna. Gerarda Rodríguez, una familia de apellido Plasencia y el Hno. Aurelio y su esposa Socorro. Destacando en esta etapa del pastorado del Hno. Ascensión un crecimiento notable en San Fco. del Oro.

Cuando el Hno. Ascensión dejó el pastorado vino a su relevo el Hno. Samuel Salcido quien se fue a vivir a San Fco. del Oro, donde había como 30 hermanos bautizados. En ese lugar puso un molino a través del cual se ayudaba económicamente. El Hno. Samuel continuó realizando giras en la región.

El siguiente pastor fue el Hno. Manuel Pérez Villa quien también se fue a radicar a San Fco. del Oro que era donde estaba el grupo más grande.

Después vino en Hno. Pedro Adame quien al igual que los demás pastores se fue a radicar a San Fco. del Oro, donde para este tiempo había como 35 hermanos y en Parral solamente 13 hermanos bautizados. Fue en el periodo del Hno. Pedro que la obra en Parral empezó a avanzar un poco más rápido destacando los bautismos la Familia Bustillos Chávez, la Familia Montalvo Martínez y la Familia Primero Minora entre otros.

No sin antes pasar por diferentes problemas ya que donde se querían establecer la gente se oponía, incluso al grado de apedrear los lugares donde se reunían. (Cabe mencionar que en la actualidad hay un miembro en la congregación que era de los que los apedreaban, aunque él dice que no, que simplemente les acarrea piedras a los que lo hacían). Es este periodo se logró establecer un programa Radial llamado “Senda de Vida” el cual fue un canal de bendición ya que al paso del tiempo se abrieron nuevas obras en la región de la sierra en lugares como, El Cócono, Lagunitas y

Lajas del municipio de Guanacevi, Dgo. Así mismo un lugar llamado Ciénega Larga y Ejido pilares y más delante en las Nieves Dgo. Por algunos incidentes fue necesario que el Hno. Pedro dejara el pastorado en San Fco. del Oro. y de la región ocupando su lugar el Hno. Arturo Vázquez

El Hno. Arturo Vazquez se estableció en San Fco. del Oro pero al poco tiempo llegó el Hno. Pedro Adame lo cual ocasionó algunos incidentes entre ellos al grado de que la obra se dividió. Después se logró llegar a un acuerdo y el Hno. Arturo se estableció en Parral y el Hno. Pedro en San Fco. del Oro.

En este tiempo el Hno. Arturo compró un terreno para casa pastoral. Debido a las carencias económicas el Hno. Arturo se retiró de la ciudad de Parral. El Hno. Miguel Agustín Reyes quien en este tiempo fungía como Obispo del Distrito Norte, vino a esta ciudad y construyó en el terreno adquirido por el Hno. Arturo una casita pastoral y con la partida del Hno. Arturo instaló al Hno. Jesús Soltero Gardea el cual hacía seis meses había sido iniciado al diaconado como encargado de la incipiente obra. El Hno. Miguel Agustín Reyes preocupado por el crecimiento de la obra en la región programó una gira evangelística invitando al Hno. Juan Linares quien era Pastor en la 1ra. Iglesia en Delicias, Chih. Hno. Miguel Sabinas pastor en Col. Lázaro Cárdenas y Hno. Ezequiel Flores Marrero Pastor en lo que hoy es la 1ra. Iglesia en Jiménez, Chih. De donde se desprende la siguiente anécdota: estando predicando en la Rueda, Dgo el Hno. Miguel Sabinas predicaba acerca de Zaqueo que fue y se subió al árbol sicómoro para ver a Jesús, el HNo. Miguel sacaba de las bolsas de su camisa y pantalón anotaciones seguramente sobre el tema y al terminar su mensaje entregó el lugar al Hno. Ezequiel Flores quien queriendo corroborar y ampliar el tema dijo estas palabras: “desciende Nicodemo porque es necesario que hoy pose en tu casa” a lo cual un hermano de los que oían el mensaje replicó; “va el Hno. Miguel nunca bajo a Zaqueo del árbol y el Hno. Ezequiel se puso y trepo a Nicodemo”

Y fue en este año de 1976 en adelante cuando la obra en Parral tuvo un notable crecimiento al alcanzar la membresía de 45 hermanos bautizados en este lugar. A través del programa radial, se tuvo contacto con la Hna. Isabel Holguín en un Ejido conocido como la Quesera, hoy Ricardo Flores Magón donde se empezó a predicar la Palabra de Dios. En este tiempo se retiró de San Fco. del Oro el Hno. Pedro Adame quedando en su lugar un Ministro de nombre Ángel Estrada mismo que solo fungió como encargado por un año ya que falleció por problemas de cáncer. Ante el fallecimiento del Hno. Ángel el Hno. Jesús Soltero empezó a visitar esa obra y ante la insistencia de los hermanos de la congregación de ese lugar para que el Hno. Soltero se fuera a radicar allí y ante la negativa del mismo se optó por invitar al Hno José Nazareo Carrón Michel quien estuvo encargado de esta obra hasta el año de 1978. (En una de mis correrías por aquellos lugares en un lugar de la sierra llamado Mesa del Agua, me contaron los hermanos del lugar que yendo de camino con el Hno. José Nazareo en la brecha donde transitaban estaba una piedra grande y el les dijo; hay que quitarla no vaya a ser que un día alguien venga con alguna emergencia y esta piedra vaya a estorbarles, aprovechando de esta manera para darles una enseñanza espiritual para que no se convirtieran en piedras de tropiezo para otros y esa manera estorbarles en su caminar espiritual.)

En el año de 1978 El Hno. Francisco Cabrales Robledo fue establecido como Anciano en la Iglesia en Parral y el Hno. Jesús Soltero Gardea quedó como evangelista en un poblado llamado Valle de Zaragoza donde trabajó por año y medio, después fue invitado a relevar al Hno. José Nazareo Carreón Michel en San Fco. del Oro. Es en este tiempo que se donó un terreno por el Hno. Ramón Ponce para que se construyera un templo en Parral. En el terreno se construyó una casita de oración de aglomerado y techado con lámina de cartón misma que funciona como templo por un buen tiempo. En el periodo que el Hno. Francisco estuvo como pastor y anciano en esta iglesia se puso la primera piedra del templo y gracias al programa radial se consolidaron y establecieron las obras en la sierra.

En el año de 1983 el Hno. Francisco Cabrales entrega la responsabilidad de la iglesia al Hno. Jesús Soltero Gardea. En esta nueva etapa del Hno. Jesús se consolida la iglesia en Parral y se tiene un crecimiento acelerado de la misma. En este avance de la obra quien escribe estas líneas fue bautizado en el Nombre de Jesucristo, algo muy notorio fue el hecho del crecimiento y de la oposición de parte del enemigo ya que hubo un tiempo que cada semana o a más tardar quince días se oraba por liberación ya que se vino una andanada de gente poseída por malos espíritus y que eran liberadas en el Nombre del Señor Jesús. El día 5 de Mayo de 1987 se hace la dedicación del Templo siendo Obispo del Distrito Norte el Hno. Simón Barrientos Silos quien vino a realizar dicha ceremonia. En esta actividad tan especial fue instalado con Diácono en esta iglesia el Hno. Crisanto Martín Seáñez quien es el actual pastor de la congregación. A un año aproximadamente el Hno. Jesús Soltero fue nombrado presbítero y se hace entrega de 70 hermanos al presbiterio de la sierra siendo presbítero en esa área el Hno. Joaquín Trejo. En ese tiempo ya la congregación contaba con una membresía total de 170 hermanos. En este año se empieza a predicar y se establece una Escuela Bíblica en la Col. Che Guevara, dando principio una misión, (2da. Iglesia Apostólica en Parral) En esta etapa del pastorado del Hno. Jesús se construyó el templo, los servicios sanitarios, el comedor en el área donde se encontraba la primer casita de oración y en segunda planta 3 salones para Escuela Bíblica, así mismo se hizo la compra de un terreno en la Col. Almanceña para establecer lo que a la postre es la 2da. Iglesia apostólica en esta ciudad. Así mismo antes de entregar la responsabilidad cambio lo que era la antigua casa pastoral por un terreno pegado a los terrenos de la iglesia para la construcción de una nueva casa pastoral.

En el año de 1992 el Hno. Jesús Soltero hace entrega de la iglesia al Hno. David Martínez Díaz quien al llegar se establece en los salones y empieza a edificar la casa pastoral. Destaca el testimonio del Joven Isaías Heriberto Rivas Blanco quien tenía cáncer y estando orando y ayunando la iglesia por él Dios lo sanó. En este periodo en el mes de abril de 1994 se hace entrega de una Misión al Hno. Crisanto Martín Seáñez para la formación de la 2da. Iglesia Apostólica en Parral el cual estaba como pastor en la 2da. Iglesia en Cd. Jiménez, Chih.

En Marzo del año de 1995 el Hno. David Martínez entrega la responsabilidad al Hno. José Luis Lira Vela. En este tiempo se paga una deuda dejada del proyecto de la casa pastoral y se deja lista para detallarla con puertas y cerámica además todo el baño completo. Destaca en este tiempo la conversión de la familia Ozaeta Pérez, ya que el Hno. Manuel Ozaeta Prospero tenía Cirrosis en tercer grado y los médicos lo habían desahuciado dándole tres días de vida, pero que al ponerlo en las manos del Señor Jesucristo, Él hizo la obra y lo sanó. Así mismo al liberación de unos jóvenes a los cuales los tenían encadenados y la única persona que los dominaba era su madre y lo hacía con una chicharra para ganado, el pastor y su esposa oraron por ellos Dios los liberó y el personalmente les quito las cadenas.

En el mes de Octubre de 1997 el Hno. Lira entrega la responsabilidad al Hno. Emeterio Reta García quien culmina los trabajos en la casa pastoral y pasa a ocuparla. En el pastorado del Hno. Emeterio Reta la iglesia tiene un avance muy significativo en su crecimiento ya que en el año de 1998 y 1999 se logró obtener el primer lugar en bautismos y de crecimiento en el Distrito.

En el mes de Julio 2001 el Hno. Emeterio Reta hace entrega de la iglesia al Hno. José Manuel Martínez Velásquez.

En 13 de Julio del 2003 el Hno. José Manuel entrega la responsabilidad al Hno. Crisanto Martín Seáñez quien al escribirse esta líneas es el actual pastor de esta primera Iglesia Apostólica en Parral, Chih. La congregación actualmente tiene una membresía de 270 hermanos bautizados, estamos ampliando el templo y celebramos el día Domingo 2 servicios ya que el templo ya nos fue

insuficiente para albergar la membresía total de la iglesia. Esto gracias a Dios primeramente y al esfuerzo que estamos realizando para el establecimiento del Programa de Excelencia de nuestra iglesia, como lo es el establecimiento de los Grupos Celulares, Ciclos Evangelísticos con las Fiestas del Amigo, Ciclos de Consolidación con los encuentros, la Escuela de Liderazgo Local (ELL), iglesia infantil, Programa Embajadores del Rey, y así mismo el despertar de los dones y ministerios en los hermanos (as) que conforman esta iglesia. Esperamos para el próximo superar los 300 Miembros. Esta establecida una misión la cual esperamos este año se establezca como la 3ra. Iglesia en esta Ciudad. Tenemos obra en Sta. Bárbara, Chih. y lo que antes era la iglesia en San Fco. del Oro, hoy es un campo evangelístico de esta iglesia donde se cuenta con un templo, comedor y una casita pastoral. Esta iglesia por el cierre de la mina a finales de los 90” ha venido a menos. Gracias a Dios empiezan a soplar vientos favorables en este lugar y empezamos ya a tener gente nueva que se está acercando buscando a Dios. Tenemos un campo evangelístico en Villa Matamoros, Chih. y ya se puso la primera piedra de lo que será una casita de oración y en Ejido Ricardo Flores Magón se tiene establecido un campo que gracias a Dios está creciendo y también se está ya construyendo una casa de oración en ese lugar.

Es probable que estén faltando algunos datos pero esto es lo recabado en esta breve Historia de esta congregación.

Atte.:

Crisanto Martín Seáñez  
Pastor y Presbítero